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中西区区议会  
二零二二至二三年度  
交通及运输委员会  

 
第四次会议纪录  

 
日 期  ﹕  二○二二年九月二十二日 (星期四 ) 

时 间  ﹕  下午三时三十分  
(紧接楼宇管理、环境卫生及工务委员会第四次会议 ) 

地 点  ﹕  香港中环统一码头道 38 号  
海港政府大楼 14 楼  
中西区区议会会议室  

 
 
出席者：  
 

临时主席  

梁子琪先生 ,  JP 中西区民政事务专员  

（第一部分－选举委员会临时主席）  

 

杨浩然议员 *  

（第二部分－正式会议）  

委员  

彭家浩议员 *  

杨哲安议员 *  

 

注：   * 出席整个会议的议员  
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嘉宾名单：  

 

第 4 项  
 
谭思维先生  

傅定康先生  

陈润仪女士  

李婉婷女士  

王海伟先生  

 

运输署  工程师 /南区 1 

运输署  高级运输主任 /中西区  

路政署  区域工程师 /中区  

香港警务处  山顶分区指挥官  

香港警务处  中区警区交通队  

 

 

第 5 项  
 
洪子轩先生  

傅定康先生  

陈润仪女士  

李婉婷女士  

王海伟先生  

高天礼先生  

钟佩怡小姐  

 

黄霆轩先生  

运输署  工程师 /中西区 1 

运输署  高级运输主任 /中西区  

路政署  区域工程师 /中区  

香港警务处  山顶分区指挥官  

香港警务处  中区警区交通队  

香港铁路有限公司  对外事务经理  

城巴有限公司 /新世界第一巴士服务有限公司   

助理企业传讯经理  

城巴有限公司 /新世界第一巴士服务有限公司   

营运经理 (港岛 ) 

 

 

列席者：  

梁子琪先生 ,JP 

 

谢颖嘉女士  

张帼莹女士  

 

中西区民政事务专员   

[注：出席时间由会议开始至下午 3 时 36 分 ] 

中西区民政事务助理专员  [注：出席整个会议 ] 

中西区民政事务处  高级行政主任 (区议会 ) 

 

 

秘书：  

汤颖希女士  中西区民政事务处  行政主任 (区议会 )2 
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第一部分  -  选举委员会临时主席  

 

欢迎  

（下午 3 时 30 分至 3 时 32 分）  

 

 中西区民政事务专员梁子琪先生欢迎各委员及政府部门代表出

席。由于中西区区议会辖下交通及运输委员会主席及副主席的职位同时悬

空，根据《中西区区议会会议常规》第 34(7)条，会议需要在出席的委员会

成员当中，选出一名议员为临时主席，主持该会议。由于区议会副主席杨

浩然议员在与秘书处的初步沟通中曾表达会竞选临时主席，为表公平，将

由专员主持会议的第一部分，即有关临时主席的选举。  

 

2.  杨浩然议员表示没有补充。  

 

 

第 1 项︰通过第一部分会议议程  

（下午 3 时 32 分）  

 

3.  各委员对「第一部分  -  选举委员会临时主席」会议议程没有意见，

专员宣布通过会议议程。  

 

 

第 2 项︰选举委员会临时主席  

（下午 3 时 32 分至 3 时 35 分）  

 

4.  专员询问委员是否同意以不记名形式投票，并以简单多数票方式

选出委员会临时主席。在席委员没有意见。他请委员就选举委员会临时主

席作出提名。  

 

5.  杨浩然议员举手示意有意角逐委员会临时主席。  

 

6.  专员宣布由于只有一位候选人，杨浩然议员当选为是次会议的临

时主席。根据《常规》第 34(7)条，临时主席将主持是次会议，并享有《常

规》赋予主席主持会议的一切权力。由于《常规》并未提及会议前后临时

主席除主持会议外的其他主席权力，故秘书处将会继续按《常规》第 7(2)
条的做法，在日后相关的委员会会议前，先拟备议程和传阅会议文件。如

秘书处在会议的三个净工作日前接获过半数议员对有关讨论事项或文件的

书面或口头反对，则有关讨论事项或文件须予撤销。  
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7.  专员表示「第二部分－正式会议」将交由委员会临时主席杨浩然

议员主持。  

 

 

第二部分  –  正式会议  

 

欢迎  

（下午 3 时 35 分）  

 

8.  临时主席欢迎各委员及政府部门代表出席第二部分的会议，并表

示为了更有效进行讨论，建议每项讨论事项以「四分钟包问包答」形式进

行，请各位出席代表在发言和回应时尽量精简。  

 

 

第 1 项︰通过第二部分会议议程  

（下午 3 时 35 分）  

 

9.  临时主席宣布通过会议议程。  

 

 

第 2 项︰通过二零二二年六月十六日交运会第三次会议纪录  

（下午 3 时 35 分）  

 

10.  委员会通过第三次会议纪录。  

 

 

第 3 项︰临时主席报告  

（下午 3 时 35 分）  

 

11.  临时主席表示主要交通改善工程项目及时间表 (截至 2022 年 8 月

中 )已于会前转交各委员参阅，秘书处未有收到委员的意见。  

 

 

讨论事项  

 

 

第 4 项︰改善山顶道及侨福道交通  

    (中西区交运会文件第 20/2022 号 )  

（下午 3 时 36 分至 3 时 43 分）  
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12. 杨哲安议员表示于学生上下课时段，在山顶道及侨福道的车流量

较高，侨福道和白加道的驾驶者较难在小路转出大路；另外，山顶道下山

的车辆车速较高，该处亦没有侦速摄影机、行人过路处或斑马线等，他建

议有关部门及早改善交通安全及挤塞问题，以免发生交通危险。他亦建议

将山顶道及侨福道的十字路口改划为回旋处，以方便居民下山。另外，他

指有山顶居民感谢有关部门于波老道设置新的智能交通系统，有助改善交

通挤塞，他建议部门参考相关情况，及早解决交通问题。  

 

13. 运输署工程师 /南区 1 谭思维先生表示，现阶段正收集相关的交通

数据，以评估相关建议对交通的影响，在完成评估后会再回复议员。  

 

14. 杨哲安议员提醒运输署需评估疫情前及一般情况下的数据，他指

山顶是受欢迎的旅游景点，过往旅客人数较多，经常出现交通挤塞的情况。 

 

 

第 5 项︰金钟港铁站上落货问题  

    (中西区交运会文件第 21/2022 号 )  

（下午 3 时 43 分至 4 时 11 分）  

 

15. 彭家浩议员表示，运输署回复指兴建行人天桥时，将迁移巴士总

站的位置，他询问相关工程的时间表、现时进度和何时完结工程，以及工

程完结后会否永久围封相关范围。  

 

16. 运输署工程师 /中西区 1 洪子轩先生表示，根据行人天桥工程单位

提供的资料，现时实施的临时交通安排，是为了配合建造行人天桥及相关

的地下设施迁移工程，上述工程预计于 2024 年初完成，有关路段会按工程

进度重新开放。  

 

17. 彭家浩议员询问负责工程的部门。  

 

18. 运输署洪子轩先生表示工程由私人发展商负责。  

 

19. 彭家浩议员表示，运输署指物流业从业员可于统一中心对出的路

段进行上落货活动，但位置有限，初步估计与金钟港铁站 E 出口相隔二百

多米，不便于运送货物，他建议在巴士站附近路段，近夏悫道外的行人位

置，改划为上落货区域，并询问部门有关建议的可行性及工程时间。  

 

20. 运输署洪子轩先生表示根据初步检视，该段行人路铺设了消防喉

管及大量地下管线和沙井。若把行人路改建为行车道，即使方案技术上可

行，相关的改建工程须长时间封闭额外路段，以进行繁复的地下设施迁移
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工程，有机会进一步影响地区交通。  

 

21. 彭家浩议员询问运输署有否其他建议。  

 

22. 运输署洪子轩先生表示，受限于行人天桥工程需要的施工范围、

公共运输交汇处的运作，及需要尽量维持交通畅顺等不同因素，现时于乐

礼街缩减「不准停车」限制区的路段有客观限制，物流业从业员可考虑于

邻近德立街的非停车限制区位置进行上落货活动。  

 

23. 彭家浩议员指天桥工程完成后，部分行车路段将重新开放，他询

问该位置属于双黄线或是巴士站范围。  

 

24. 运输署洪子轩先生表示原先设置于乐礼街的停车湾，会按行人天

桥工程的进度重新设置。  

 

25. 彭家浩议员询问工程完结后对巴士公司的影响。  

 

26. 城巴有限公司 /新世界第一巴士服务有限公司 (城巴 /新巴 )营运经

理 (港岛 )黄霆轩先生表示没有意见。  

 

27. 彭家浩议员询问港铁公司，会否考虑在其他出口位置加设升降机，

以及有否相关安排。  

 

28. 香港铁路有限公司 (港铁 )对外事务经理高天礼先生表示，金钟港

铁站 E 出口的升降机现能配合乘客需要，将来在车站发展或提升车站服务

时，会参考有关建议。另外，他表示物流业从业员可于指定时间使用升降

机，并有职员从旁维持秩序及疏导人流。  

 

29. 彭家浩议员询问兴建升降机所需的时间。  

 

30. 港铁高天礼先生表示每个车站有不同的限制或布局设计，公司一

直照顾不同持份者进出港铁站的需要，而在金钟港铁站兴建升降机需视乎

地理限制、附近设施、整体铁路网络的资源配合及优次等，若有需要会进

行研究。  

 

31. 彭家浩议员希望港铁公司考虑在金钟港铁站加设升降机。另外，

他询问巴士公司有关迁移巴士站的可行性，以及对整体规划的意见。  

 

32. 城巴 /新巴助理企业传讯经理钟佩怡小姐表示，现时该处的路面交

通非常繁忙，亦有多条巴士路线需使用该站。若天桥工程完工后缩减巴士
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站的位置，将对公司营运造成较大影响，但若巴士站能还原至原有位置，

公司对此临时安排没有意见。  

 

33. 彭家浩议员询问巴士总站是否也没有足够位置。  

 

34. 城巴 /新巴钟佩怡小姐表示没有足够位置。  

 

35. 彭家浩议员询问运输署，会否考虑或研究在金钟港铁站 E 出口的

后方，将行人路改为行车路。  

 

36. 运输署洪子轩先生表示在工程的临时交通措施完结后，可因应届

时该处的交通情况及上落货需求等，评估是否需要进行相关的改动工程。  

 

37. 彭家浩议员询问会否在工程完结前考虑。  

 

38. 运输署洪子轩先生表示会跟进彭议员的提议。  

 

39. 临时主席表示他收到司机的求助，物流业从业员在上落货时被罚

款，或在远处落货的情况是不理想。另外，他表示港铁公司的工程占用公

共空间的时间太长，而巴士公司主要是考量其营运情况，运输署需担起协

调的角色，以改善运输物流业从业员的生计。他询问部门有否适合上落货

的地方，以及在 2024 年之前的解决方案。另外，他询问警务处在禁区及双

黄线位置，违例上落货的检控数字。  

 

40. 香港警务处中区警区交通队王海伟先生表示于繁忙时间，在金钟

区域的交通挤塞问题较为严重，加上区内有三个提供上落货的位置，包括

统一中心、力宝中心及海富中心，上落货活动会造成交通挤塞，前往中西

区的运输业人士亦会因此受阻。他指加强执法能满足不同持分者，而迁移

巴士站的工程能使交通更加顺畅。另外，他表示部分物流业从业员为了在

上落货时使用升降机，会将车辆驶上行人路或停泊在双黄线，警方在执法

时会优先考虑交通安全及紧急服务的需要。  

 

41. 临时主席询问会否在不影响紧急服务、安全或交通畅顺的情况下，

采取较宽松的执法行动。  

 

42. 警务处王海伟先生表示，若对上落货活动采取较宽松的执法，或

会对其他紧急情况时的执法造成不公，他建议运输业人士与运输署商讨相

关的许可申请，例如可在指定时间上落货，或落货后即时离开。他表示因

部分公司规模缩减，司机或会担起送货工作，在送货后才能驶走车辆，他

建议避免一人的送货模式，以及向部门申请可在短时间内上落货的许可证。 
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43. 临时主席希望巴士公司、港铁公司及运输署作出协调，以腾出空

间及时间予运输业人士。他亦希望港铁公司能加快工程进度，并建议彭议

员定时提交文件，以了解相关进度。他建议运输署研究合适方案，提供给

物流业从业员上落货的时段，以平衡不同人士的需要。  

 

44. 彭家浩议员询问运输署，有关警务处提出发行许可证的看法。  

 

45. 运输署洪子轩先生表示，运输署收到许可证申请时，会按照个别

情况作出考虑。  

 

46. 临时主席询问部门会否研究放宽的方案，使物流业从业员可在某

时段进行上落货活动。  

 

47. 运输署洪子轩先生表示备悉委员意见，会作出跟进。  

 

48. 临时主席要求部门研究后作出回复。  

 

49. 运输署洪子轩先生表示会后再作补充。  

 

 

第 6 项︰其他事项  

（下午 4 时 11 分）  

 

50. 临时主席表示没有其他事项。  

 

 

第 7 项︰下次会议日期  

（下午 4 时 11 分）  

 

51. 临时主席宣布下次交通及运输委员会的会议日期为 2022 年 12 月

1 日，政府文件截止日期为 2022 年 11 月 10 日，委员文件截止日期为 2022

年 11 月 16 日。  

 

52. 会议于下午 4 时 11 分结束。  
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会议纪录于  二○二二年十二月八日  通过  

临时主席 :   杨浩然议员  

秘书 :   程惠锶女士  
 
中西区区议会秘书处  
二○二二年十二月  


